

Une ministre à Saumur ce jeudi pour valoriser l'image de la police

- Publié le 04/12/2025

La ministre déléguée au ministre de l'Intérieur, Marie-Pierre Vedrenne, était en déplacement à Saumur ce jeudi 4 décembre pour assister au Prox'Raid Aventures qui posait ses valises pour la première fois dans la ville. Un événement visant à recréer du lien entre la police et la population, notamment dans les quartiers.



Ce jeudi 4 décembre, le Gymnase Claude Gouzy, dans le quartier du Chemin Vert a accueilli le premier Prox'Raid Aventures à Saumur. Cette journée a pour but de créer de la proximité entre les jeunes et les policiers, à travers des activités sportives et citoyennes, propices aux échanges, autour notamment des actions de la police. L'ensemble des classes de troisième des collèges Pierre Mendes France et Benjamin Delessert, ainsi que la classe prépa-métier du lycée Sadi Carnot – Jean Bertin de Saumur, ont été conviées (170 élèves environ) à participer à ces activités. Un événement gratifié par la présence de très nombreux élus du territoire (maires, conseillers régionaux, député...). Et pour cause, la ministre déléguée au ministre de l'Intérieur, Marie-Pierre Vedrenne. De quoi donner un joli coup de projecteur à cette première édition à Saumur.



Des activités ludiques qui présentent le quotidien des policiers



Cet événement est co-organisé par l'association Raid aventure organisation, en partenariat avec la sous-préfecture de Saumur, l'agglomération Saumur Val de Loire, la Ville de Saumur et la police municipale de Saumur. L'association est née en 1992 avec l'ambition de son Président, Bruno Pomart, de « *remettre du lien entre la police, la population et plus particulièrement la jeunesse* ». Aujourd'hui, ce sont plus de 500 policiers bénévoles, qui sont engagés, issus de tout le spectre des services de police nationale et municipale, de gendarmerie, de pompiers, de douaniers, etc.

Ce jeudi des policiers venus de tout horizon et de toute la France animaient les différents ateliers en lien avec le métier de policier : « *Tir laser, boxe, police technique et scientifique, espace de dialogue sur la vision et le vécu avec la police, escalade pour le dépassement de soi, prévention aux addictions, parcours d'obstacles en tenue de maintien de l'ordre pour dédiaboliser celle-ci, atelier de secourisme* », détaille Christian Chea, fonctionnaire de police et chef de projet de l'événement au sein de l'association. Le Prox'Raid Aventures fêtera l'an prochain ses 10 ans d'existences avec déjà plus de 1 200 séances à travers la France métropolitaine et les outre-mer. « *Ces ateliers permettent de voir toute la réalité du métier et sa diversité* », souligne la ministre déléguée.



Changer l'image de la police et renouer le dialogue



Tout en voulant déconstruire les stéréotypes qui peuvent exister sur la police en général et sur la violence prétendument policière, le but de l'association est de pouvoir créer du lien social au travers des dispositifs proposés qu'elle mène. Depuis sa création, l'objectif de Raid Aventure Organisation est de promouvoir le dialogue, la citoyenneté et les valeurs de la République à travers des activités ludiques, sportives et citoyennes. « *Le premier objectif est, en effet, de changer le regard des jeunes sur la police et de ramener une certaine proximité. C'est pourquoi les policiers locaux ont été pleinement inclus dans l'événement. Par ailleurs, même si cela n'est pas le but principal, cela permet de créer des vocations et d'informer sur le recrutement, notamment notre filière égalité des chances qui permet d'accompagner des jeunes en difficulté ou déscolarisés à passer un bac pro métiers de la sécurité qui leur ouvre les portes du concours de police* », poursuit Christian Chea.



A Saumur, c'est le major Philippe, policier à Saumur depuis 2 ans, qui a contacté l'association il y a environ deux mois pour qu'elle fasse une étape dans la ville. Il explique : « *Je viens du Val d'Oise où j'ai beaucoup travaillé sur cette thématique. Or, à Saumur, il n'y avait pas vraiment d'action portée sur la police de proximité. Cela m'a semblé d'autant plus important dans une période où la ville engage un vaste chantier de renouvellement urbain dans lequel la police doit réussir à trouver toute sa place. D'autant que le commissariat est ancré en plein milieu du Chemin Vert avec demain un projet de regroupement scolaire qui viendra l'entourer. L'objectif est bien de renforcer le lien de proximité avec la police et de changer son image, notamment dans les quartiers. Nous espérons bien renouveler l'opération l'an prochain ». L'évènement a été financé à deux tiers par l'Etat et à un tiers par l'agglomération.*

